

LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 4'00
Número del día 10 céntos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición a los obreros.
Oficinas: Besto Diego de Cádiz n.º 6. y talleres en la misma casa.

PERIODICO DE LA TARDE

POR TELEGRAFO

Madrid 18, 11.30.

Consejo de Ministros

El Consejo comenzó a las seis de la tarde.

El señor Gasset dijo que llevaba el expediente relativo al Instituto Agrícola de Carmona.

El ministro de Marina dijo al entrar en Consejo que sigue el bombardeo de las costas de Alhucemas.

El Sr. Canalejas ha anunciado que el general Luque embarcará esta tarde para Ceuta.

Representación

Se ha acordado que el general Weyler represente a los capitanes generales en el entierro del Sr. López Dominguez.

De elecciones

Parece que se ha desistido de la candidatura aristocrática para concejales.

Final del Consejo

El Consejo de Ministros terminó a las ocho de la noche.

El señor Gasset dió la referencia. Dijo que se ocuparon los ministros principalmente de los presupuestos.

Añadió que era infundado cuanto se habla de crisis.

El ministro de Instrucción Pública, señor Jimeno, terminó la exposición del de su departamento.

El de Gobernación, señor Barroso, expuso las líneas generales del suyo, insistiendo en la necesidad de ampliar el giro postal.

Todos los ministros están conformes en que no haya aumentos.

Mantendrán la cifra actual aproximada, con excepción de las atenciones extraordinarias, las cuales se cubrirán con recursos también extraordinarios.

No se aumentará el personal. El presidente Sr. Canalejas dedicó un recuerdo sentido a la memoria del general López Dominguez.

Se aprobaron varios expedientes de Fomento.

Francia y Alemania

Informes particulares dicen que las negociaciones entre Francia y Alemania no van tan rápidas como se creía.

Ceremonia fúnebre

El duelo en el entierro del general López Dominguez lo presidirán representantes de la familia real, el señor López Muñoz, como vicepresidente del Congreso, los presidentes del Senado Sr. Montero Rios y del Congreso Sr. Conde de Romanones, y el Gobierno en pleno.

El sepelio se hará en el cementerio de San Isidro, en el panteón que yace la señora del general fallecido.

Las cintas serán llevadas por un Caballero de Toisón de Oro, un Capitán general, un Consejero de Estado, el Sr. Ochando, Vicepresidente del Senado, el Sr. Aura Beronat, Vicepresidente del Congreso, un exministro, un Almirante y un Consejero del Colegio de Huérfanos de la Guerra.

Los milicianos nacionales han sido autorizados para velar el cadáver y para escoltarle hasta el Cementerio.

El sustituto

Se hacen comentarios acerca de quién ascenderá ahora a Capitán general.

Alguien supone que sea el Sr. Azcárraga para recompensarle servicios prestados.

La alocución de Luque

Comunican de Melilla, que el ministro de la Guerra general Luque al despedirse ha dirigido a las tropas una alocución, que dice así:

«Generales, jefes, oficiales, clases de tropa y soldados!»

He convivido con vosotros varios días y al separarme de ustedes para continuar mi visita inspectora a nuestras posiciones en Africa, mi espíritu de soldado rebosa de satisfacción por la disciplina observada y porque el orden de los servicios en la guerra tiene el sello de la previsión.

La vida de campaña, impregnada del ambiente de autoridad, honra a vuestro digno capitán general.

En el combate, se destaca el acierto del mando y se derrocha el valor por el soldado.

Un impulso de admiración sincera hace descubrirse religiosamente ante el estoicismo de la caballerosa oficialidad.

La patria se ha dado cuenta exacta del esfuerzo que se ha hecho en dos años.

Los jalones de vuestro heroísmo, del que seré yo heraldo, estan marcados desde el fuerte Concepción hasta el río Kert y el Muluya.

El rey, que es el primer soldado, y el Gobierno, admiran vuestras virtudes y conocen vuestros esfuerzos.

Me encarga que os diga, al felicitaros, que sois dignos representantes del honor nacional.

Al decirnos adiós, mis ojos se elevan al cielo y mis labios pronuncian una sencilla oración por el alma de los mártires del deber.

El ministro de la Guerra, Agustín Luque.»

Revolución china

Comunican de Hanken que esta mañana se han roto las hostilidades entre las tropas y los revolucionarios.

Constan aquellas de 12.000 hombres.

Los revolucionarios son 20.000.

Al desembarcar las primeras, los cruceros chinos las protegieron con sus cañones.

Encontraron a los revolucionarios que venían de Wouchank.

Sigue la lucha por ambas orillas del río.

Los buques extranjeros han desembarcado fuertes destacamentos.

De la campaña

En Málaga ha fundeado el vapor Canalejas, que lleva cinco oficiales y doscientos soldados entre heridos y enfermos, procedentes de la campaña de Melilla.

En el muelle fueron recibidos por las autoridades y gran gentío.

A Melilla

Comunican de Valencia que marchó a Melilla una sección de Sanidad, afecta a aquella región.

Lápida conmemorativa

En el cuartel de Infantería de Marina de San Fernando, y bajo la presidencia del coronel de aquel regimiento, se ha celebrado una reunión, a la que asistieron los jefes y oficiales del Cuerpo, para nombrar una Comisión que entienda en el asunto relativo a la colocación en dicho cuartel, de una lápida que perpetúe la memoria de los soldados José Ramón Varela y Antonio Caneda Romero, que defendiendo la integridad de la Patria murieron muy heroicamente el 5 de Junio de 1895, en Piedra Picada (Cuba).

La Comisión que ha sido designada la componen el teniente coronel don Manuel Grijuela, el capitán D. José de Labra y el primer teniente, destinado en guardias arsenales, D. José Luis Montero y Lozano.

El día en que se efectúe la ceremonia se repartirán a los soldados tarjetas postales alusivas al acto, y en ellas irá impresa una composición en verso, original del citado oficial señor Montero.

Obedece la colocación de la referida lápida a disposición de la Superioridad, y por ello habrá de efectuarse también en los demás cuarteles de apostaderos, ó sea en Ferrol y Cartagena.

RAPIDA

¡Casta de héroes!

El general de división don Salvador García Ordóñez ha muerto de dos halazos en el pecho, recibidos cara a cara al enemigo y al pie de una batería de la posición avanzada de Izhafen.

La gloria de nuestras armas, seculares en la contención de la salvaje bravura de la morisma, tiene de ayer a las futuras generaciones españolas un nombre lapidario que admirar y un alto ejemplo que imitar en la historia bendita de las aventuras de este suelo, que encierra todos los heroísmos y todas las abnegaciones.

«Así se muere», decía balbuciente, en los estertores de la agonía, el capitán Quintanilla; y de estas palabras y de aquella tierra rifeña, regada con sangre de tantos buenos españoles, como sanguinolenta flor de las batallas, otra vez hemos visto surgir, al través del vaporoso tul de las lágrimas, la muerte, que se nos lleva en sus brazos, como dormida con el dulce sueño de los justos, la figura de un gran militar, de un ilustre patriota, que supo dar su nombre, con admirables inventos, a las ciencias, y su vida, con frío heroísmo, a la Patria ofendida.

De nuevo los labios de todos los españoles se estremecen al ritmo de una sola plegaria por el alma del general muerto en los campos africanos, como nuestros corazones han latido al unisono en una misma angustia.

Los momentos son de prueba para la Patria; pero de los fuertes es confiar en el porvenir y esperar de la ayuda del Altísimo el día no lejano de la pacificación y del triunfo. Hasta ese día, si hemos de ser amantes de la Patria, es preciso mirar con serenidad hacia el Africa y considerar sin angustia esas pérdidas, muy dolorosas, pero tristemente fatales ó inevitables mientras en el mundo existan las guerras.

La jubilación de los empleados

Entre los empleados del ministerio de Hacienda ha causado el mejor efecto la disposición del Sr. Rodríguez,

jubilando a todos aquellos que han cumplido los sesenta y cinco años de edad, y que ya tienen adquiridos derechos pasivos.

Para que no se cometan injusticias en esta importante cuestión, el ministro ha dispuesto que se conceda un plazo para las reclamaciones que puedan hacer los jubilables, y además, que todos presenten, en un plazo de veinte días, sus partidas de nacimiento; pues hay muchos cuya edad fija no se conoce.

De esta disposición están exceptuados los directores generales—excepción que muchos discuten, y que está fundada en el carácter político de tan alto cargo; pues realmente la carrera administrativa termina en jefa de Administración—y los porteros, cuyo trabajo no exige grandes condiciones físicas, y cuyos pequeños sueldos dejarían tan escaso haber pasivo, que era condenarlos al hambre.

Algunos periódicos abogan por que lo que se ha hecho en Hacienda se haga en los demás departamentos ministeriales que no se rijan por especiales leyes, y con este objeto los subalternos de dichos ministerios han dirigido una carta al Sr. Canalejas, en la que le piden lo mismo, con lo que indudablemente se beneficia mucho a la clase.

El Monumento a los Cortes

Madrid 17.

En el Ministerio de Instrucción pública, donde se encuentran expuestos los proyectos presentados al concurso para el monumento a las Cortes de Cádiz, se ha reunido esta mañana el Jurado encargado de estudiarlos, con su presidente, el Conde de Romanones.

El estudio ha de ser laborioso y difícil la elección. Hay que decir que los escultores y arquitectos que concurren han hecho verdadero alarde de arte y de buen gusto.

Los proyectos son muchos, y todos ellos de mérito; algunos de belleza y de grandiosidad extraordinarias.

La primera palabra debe ser, pues, de elogio para escultores y arquitectos, que han evidenciado elocuentemente que nada tienen que envidiar a los artistas extranjeros.

La gran cantidad de buenos proyectos será causa de que el Jurado tenga que emplear más tiempo en su examen, a fin de dar un dictamen acertado y justo.

En otra sesión del Jurado se dará este dictamen, en el cual no se ha de tener en cuenta únicamente las condiciones de belleza y suafiosidad del proyecto, sino todas las demás a que se refieren las bases del concurso, entre ellas las económicas; pues sabido es que el coste calculado no ha de exceder de un millón de pesetas.

Entre los proyectos merecen elogios el suntuoso arco triunfal de Garnelo y Abreu, el bello proyecto de Trilles, Estany y Valle; la soberbia gradería, con las columnas de Hércules; el bellissimo de Marinas, el de Ferrero y Canet, de carácter egipcio; el muy notable de Coallaut Valera y Zapatero, el de Anaguasti y Capúz, y otros.

Porque el citar estos proyectos no es hacer excepción de mérito; pues todos los demás son también nota-

bles. Como ya hemos dicho, la dificultad del Jurado será elegir entre tantos proyectos.

El Jurado acordó en su reunión de hoy, á la que asistió el señor Moret, autorizar la entrada del público para admirar los proyectos. Esta Exposición se hará probablemente desde el jueves al domingo, inclusive.

AUDIENCIA

Los juicios de ayer

Compareció en la sala segunda Enrique García Barba, procesado en el Juzgado de Arcos, por el delito de hurto de una caballería apreciada en 90 pesetas, conformándose con la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor que pedía la acusación se le impusiera.

En la misma sala ocupó el banquillo Lorenzo Gálvez Soto, que agredió á mano armada á un guardia municipal del Puerto de Santa María, que le invitaba á retirar de la acera de la calle las cáscaras de un melón que estaba comiendo.

Practicadas las pruebas el señor fiscal calificó los hechos constitutivos de un delito de atentado á los agentes de la autoridad, solicitando se impusiera al procesado la pena de 4 años dos meses y un día de prisión correccional y 1.000 pesetas de multa, y el defensor señor Morales Cabe considerando que los hechos originarios de este proceso no integraban los elementos que constituyen el delito de que se acusaba al Lorenzo Gálvez, abogó por su libre absolución.

En la sala primera no se ha celebrado vista alguna.

Señalamientos para mañana: No hay anunciado nada en la sala primera.

En la sala segunda hay los siguientes:

- Juan Bueno González.—Arcos.—Hurto.—Sres. Portela y Juárez.
- Antonio Gómez García.—Cádiz.—Contrabando.—Sres. Marroy y Diaz.

TRABAJO NOCTURNO

Dos horas 5 pesetas

Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitándolo en una simple cartulina postal á nombre del director de la «Unión Romana Universal».

Madrid.

NOTAS PROVINCIALES

La Alcaldía de Algeciras anuncia el concurso para las obras de construcción del camino del cementerio de dicha ciudad.

El Parque administrativo de sumministro de Algeciras convoca á un concurso de postores para el día 6 de noviembre, al objeto de adquirir los artículos de inmediato consumo de dicho parque.

Para su aprobación remite el Ayuntamiento de Jimena el presupuesto ordinario que ha de regir en el próximo año de 1912.

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 4 del próximo mes de noviembre, para la subasta de construcción de la carretera

de Toledo, Zaragoza, Huesca, Cuenca y Oviedo.

—La «Sociedad Recreativa de la X», instalada en San Fernando, eligió nueva Junta directiva, designando para la presidencia al Sr. D. Luis Santiago de la Cruz.

—Ha sido designada nueva Junta directiva por la Sociedad de Tenebreros de Jerez, resuñtando elegido presidente el Sr. D. Diego Cala Díaz.

—D. Antonio Martínez, del comercio de la Corte, ha sido autorizado para remitir á Setenil, á la consignación de D. Ildefonso Manuel, una caja que contiene un revólver.

—Se dispone la conducción de los reclusos en esta cárcel José Alvarez Lorda, José Aldomar Pérez y José Arroyo Jarso, al penal del Puerto de Santa María, y Cristóbal Espinosa Alvarez á Ocaña, para su ingreso en dichas prisiones del Estado.

—La Alcaldía de Algodonales convoca á un concurso para proveer por tiempo ilimitado una plaza de médico titular de dicha villa, vacante por renuncia del que la desempeñaba.

Está dotada con el haber anual de 1.500 pesetas.

—La Sociedad de panaderos de Jerez de la Frontera, eligió nueva Junta directiva, resultando designado para el cargo de presidente de la misma, el señor don Manuel Rodríguez.

—Ante la Audiencia Territorial de Sevilla se han presentado las solicitudes siguientes para la provisión de plazas vacantes:

Don Mannel Serdio Bonne, don Ramón de Dolarea y Gómez de Barreda, don Antonio Meléndez Castañeda, don José Antonio de Sobrino y Tourné, don Emilio de Sola Ramos, don Luis Martínez del Cerro, don Manuel Bayo López y don Luis Alberto Lozano de los Reyes, que han solicitado el Juzgado municipal del distrito de San Antonio de Cádiz; don Policarpo Rupérez Herrera y don Antonio Batista Gallardo, que solicitan el Juzgado y suplencia del mismo distrito.

Notas municipales

Por el Juzgado municipal de Santa Cruz se interesa de la Alcaldía la designación de peritos apreciadores de daños causados en un coche del ferrocarril.

—Carmen González Monteagudo, pide certificado del sueldo que percibe como conductora de niñas á las Escuelas públicas.

—José Sánchez Riaño pide plaza en el Resguardo de Consumos.

—Don Juan González y Alcaide pide que para el próximo presupuesto se eleve á 1.500 pesetas el sueldo de 1.000 que disfruta como practicante de la Casa de Socorro de Extramuros.

—Se pide la correspondiente licencia para efectuar obras en la casa número 16 de la calle Antonio López.

—Se oficia al señor Arquitecto municipal para que inspeccione las fachadas de las casas enclavadas en el itinerario que ha de recorrer la procesión de la Virgen de la Palma.

—Por el negociado de jardines y paseos se oficia á los representantes de las Empresas de Lebón y Compañía y abastecedora de agua, para que siempre que tengan que hacer trabajos de abrir zanjas ó calas á los efectos de reparaciones ó instalaciones de agua ó alumbrado en terrenos de los paseos ó jardines públicos, no den tales operaciones terminadas en cuanto al suelo se refiera, sin que el arquitecto municipal inspeccione y dé por buena la conclusión de tales trabajos.

INFORMACION LOCAL

Anuncio

La Tesorería de Hacienda remite para su publicación en el Boletín Oficial, el siguiente anuncio:

«Los contribuyentes de esta capital y los de los pueblos de la provincia que tienen solicitado el anticipo de sus cuotas correspondientes al 4.º trimestre del presente año, pueden verificar el pago de los recibos de sus respectivas contribuciones, desde la fecha del presente al 28 inclusive del presente mes, en la Depositaria-Pagaduría de esta dependencia.»

Real Orden

En la comunicada por el Ministerio de Estado se ruega al Sr. Gobernador civil de la provincia, se sirva remitir á dicho Ministerio una lista de los caballeros de grandes cruces de las órdenes de Carlos III é Isabel la Católica, así como de las damas de la de María Luisa, que hayan fallecidos en esta provincia y figuren en la guía oficial del presente año y la residencia de los supervivientes, con objeto de hacer las oportunas correcciones en el libro de las citadas órdenes y guía para el año próximo y poder apreciar las vacantes que existan.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El Alfonso XIII, salió el lunes 16 de Veracruz para Habana.

El C. López, salió el martes 17 de Port-Said para Suez.

El Manuel Calvo, salió el lunes 16 de Curacau para La Guayra.

El Buenos Aires, llegó el martes 17 á Las Palmas.

El Alfonso XII, llegó el martes 17 á Santander.

El Fernando Poo, llegó el miércoles 18 á Santander.

Junta

La Sociedad de obreros metalúrgicos y sus aines, en su última sesión acordó elegir por votación los cargos de Presidente y primero y segundo vocal que se encontraban vacantes, resultando elegidos respectivamente, los Sres. D. Antonio Garrido, D. Pedro Estrada y D. Carlos Castro.

Agente

El Arriendo de Contribuciones ha nombrado agente especial de la provincia para el cobro de las certificaciones á don Juan de Aragón Perinat.

El Conde de los Andes

Estuvo ayer en Cádiz y visitó al señor Gobernador civil, el diputado á Cortes por Jerez, Excmo. Sr. Conde de los Andes.

Ingresos

Ingresó ayer en la Diputación por cuenta de su contingente provincial los Ayuntamientos de Villamartin y Puerto de Santa María.

Un robo

Ayer se denunció á la policía que en la Casa de huéspedes de la calle Plocia, número 29, habiase cometido un robo consistente en 2.300 pesetas.

Se decía que el individuo Roque Ridaó habiase guardado en el pecho la cantidad antes mencionada, la que le sustrajeron estando durmiendo.

Cuando el Roque despertó denunció el hecho, expresando que la citada cantidad se la había dado á guardar Servando Rodríguez, el que como es consiguiente, se la reclamó.

La policía detuvo al Roque, así como á otros individuos.

Se decía también que el Roque recayó en grandes contradicciones al ser interrogado por la policía.

Intervinieron en este servicio por orden del Sr. Jefe de policía, el Inspector D. Angel García y los vigilantes señores Jiménez y Santisteban.

Diputado

Estuvo ayer en Cádiz el diputado provincial D. Joaquín Pérez Lilla.

Conferencia pública

Esta noche á las 9, y en el local recientemente inaugurado en el Centro Escolar Gaditano, disertará el doctor don Angel A. Ferrer Cagial, sobre el tema de vulgarización científica, «Infección: su concepto: medios de propagación y profilaxis».

Dadas las excelentes condiciones oratorias del conferenciante, su cultura y profundos conocimientos de la materia que ha de tratar, promete ser interesantísima.

A ella ha sido invitada la Sociedad de Tipógrafos, y en conferencias sucesivas lo serán las distintas Sociedades obreras.

Aviso

Acordado por el Excmo. Ayuntamiento realizar por administración, previa la exención de subasta que ha sido concedida, los proyectos de urbanización de los

terrenos que ocuparon las murallas, arroyo del pavimento de varias calles y establecimiento de un paseo en el Campo del Sur, y debiendo verificarse estas obras á destajos por la totalidad de cada uno de los proyectos ó trozos de ellos, se hace saber por el presente á cuantos quieran hacer proposiciones para ejecutar esos destajos, que desde esta fecha al 25 del actual se hallan de manifiesto en el Negociado del Centenario de la Secretaría municipal, desde las 11 á las 17 horas, los referidos proyectos, que podrán examinar, al mismo tiempo que obtener los datos, que estimen necesarios.

Las proposiciones deberán presentarse en el expresado Negociado hasta el día 27 de los corrientes.

Cádiz 19 de Octubre de 1911.—El alcalde, Ramón Rivas.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 19

San Pedro de Alcántara, cf.

SANTOS DEL DIA 20

San Feliciano, ob. y mr. San Juan Canicio, cf. y Santa Irene, vg. y mr.

Jubileo

Día 19.—En la iglesia del Cármen.

Día 20.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

SECCION OFICIAL

Orden de la Plaza

DEL DIA 17 DE SEPTIEMBRE DE 1911

SERVICIO PARA MAÑANA

Parada: Pavia.

Jefe de día.—Sr. Teniente Coronel de Alava don Francisco Aparicio.

Imaginería.—Sr. Teniente Coronel de Artillería, don Enrique Fernandez Riatrecha.

Hospital y provisiones.—5.º Capitan de Pavia.

Vigilancia.—1.ª y 2.ª Zona Afava. 3.ª y 4.ª Pavia.

Sargento para conducir enfermos altas del Hospital á sus Cuerpos.—Artillería.

De orden de S. E. El Coronel S. M.—Pablo Artal.

HORAS DE OFICINAS PUBLICAS

Banco de Cartagena (Plaza de la Constitución).—De 10 á 16.

Banco de España (calle Antonio López).—De 11 á 15.

Capitanía del Puerto, Muelle.—De sol á sol.

Consumos (Central), (Isaac Peral 17).—De 9 á 16.

Cédulas personales (Casa Capitular).—De 11 á 17.

Compañía Arrendataria de Tabacos Valverde, núm. 10).—De 12 á 17.

Cuerpo de Vigilancia (Casa Aduana).—De 11 á 15 y de 21 á 23.

Comisión Mixta de Reclutamiento.—Horas de oficina, de 8 á 1 de la tarde.

Delegación de Hacienda (Casa Aduana).—De 8 á 1.

Diputación Provincial (Casa Aduana).—De 12 á 17.

Juzgados Municipales.—(San Francisco—Distrito de San Antonio: De 11 á 13 y de 15 á 18.—Distrito de Santa Cruz: De 10 á 12 y de 15 á 18.

Dirección de Sanidad Marítima (Muelle).—De sol á sol.

Gobierno civil (Casa Aduana).—De 11 á 4.

Giro Mútuo (Valverde 10).—De 12 á 14.

Gobierno Militar (Paseo Duque de Nájera).—De 8 á 12 y de 14 á 19.

Juzgado de Instrucción (San Francisco 9).—De 10 á 12 y de 15 á 18.

Junta de Obras del Puerto (Isabel la Católica núm. 13).—Dirección facultativa de 8 á 13.—Oficinas Administrativas: De 12 á 17.

Jefatura de Ohrs públicas (Sagasta 29) De 11 á 16.

Obispado (Secretaría), (Plaza Fray Félix), de 11 á 14.

Provisorato (Plaza Fray Félix).—De 12 á 14.

ESPECTACULOS

CINE ESCUDERO.—Función por secciones.—Dos cuadros.

Presentación de la notable artista Luciny, los notables bailarines cómicos Les Mingorances y la cantadora del género andaluz la Niña de los Peines.

TIPOGRAFIA MODERNA, Beato Diego de Cádiz, 1 duplicado.